



Hay resistencia al anunciado nuevo penal, pero el Gobierno lo defiende. / AGENCIAUNO

# Duro tira y afloja por nueva cárcel de alta seguridad en Santiago

**Ministro de Justicia.** Jaime Gajardo defiende la decisión tomada para ampliar Santiago 1 y levantar un penal de alta seguridad.

**Alcalde de Santiago.** Mario Desbordes dice que Gendarmería tiene terrenos.

## Marcelo González Cabezas

No para la polémica luego de que el miércoles se supiera que el Ministerio de Vivienda y Urbanismo, Minvu, aprobó las modificaciones del plan regulador para ampliar el penal Santiago 1 y construir una nueva cárcel en la comuna de Santiago.

Así fue aprobada la solicitud del Ministerio de Justicia y se da luz a la construcción de un penal de máxima seguridad en el centro de la comuna capital de la Región Metropolitana, algo que fue rechazado por la exalcaldesa santiaguina, la PC Irací Hassler, y por su sucesor, el RN Mario Desbordes, y también por los vecinos de los alrededores.

El Minvu trabaja en la redacción de un decreto supremo, y tras la publicación en el

Diario Oficial habrá un plazo de seis años para comenzar con las obras de una de las medidas anunciadas por el Gobierno del Presidente Gabriel Boric para combatir la crisis de seguridad del país.

El ministro de Justicia, Jaime Gajardo, señaló ayer en Radio Sonar que existe una sobrepoblación en Santiago

1, “lo que obviamente hace que ese lugar sea más complejo que si no tuviera sobrepoblación”.

El secretario de Estado perteneciente al PC agregó que con el objetivo de corregir esa sobrepoblación, “el proyecto contempla la ampliación de ese penal y además se le agregarán “módulos de máxima seguridad, porque en Santiago 1 también tenemos actualmente personas imputadas que requieren estar en máxima seguridad”.

“Nosotros tenemos pocas plazas de máxima seguridad en el país. Cuando asumimos como gobierno (el 11 de marzo de 2022) existían 300 plazas de ese tipo. Ahora contamos con el doble, 600 plazas de máxima seguridad, pero necesitamos ampliar ese número”, sostuvo.

Según Jaime Gajardo, “Santiago 1 es “para imputados, pero necesitamos tener también un espacio para condenados de máxima seguridad. Por lo mismo, ampliar ese recinto nos va a permitir que ese sector sea más seguro de lo que es ahora. Se justifica hacerlo ahí... Lo que se busca



“Veo poca empatía y una dureza que me sorprende del ministro de Vivienda (Carlos Montes) cuando dice que esto es una decisión tomada”.

**MARIO DESBORDES**  
 Alcalde de Santiago

con la ampliación es disminuir la presión carcelaria en ese sector, que ya tiene una gran cantidad de personas privadas libertad”.

Pero el alcalde de Santiago, Mario Desbordes, mantiene firme su postura contra la construcción del nuevo penal, y en conversación con T13 AM señaló que “estamos tratando de que los ministerios de Justicia y de Vivienda comprendan que no es correcto poner una cárcel de alta seguridad en ese sector, que tiene ribetes bien distintos... Lo acabamos de ver en Arica, en una cárcel que está kilómetros fuera de la ciudad de Arica y donde un grupo de delincuentes de alta peligrosidad intentaba poner una bomba para rescatar presos... Imagínese eso en el corazón de Santiago”.

“Lo que hemos planteado es que recapaciten, que hagan esto fuera del radio urbano... Hay terrenos de Gendarmería, donde ya hay cárceles, que no están en la zona urbana de esas comunas. La única razón que hay para construir la cárcel ahí es que como será ampliar la concesión de Santiago 1, el fisco no va a desembolsar los dineros de la construcción para la concesionaria... Veo poca empatía y una dureza que me sorprende del ministro de Vivienda (Carlos Montes) cuando dice que esto es una decisión tomada. Le pediría que recapacite un poco, pues en ese lugar ya hay más cárceles que en cualquier otra comuna de Chile”, cerró el edil.

## CIFRA

6

Años es el plazo para el inicio de las obras del nuevo penal desde la publicación de un decreto en el Diario Oficial.